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Dal Papa la spinta ad andare 
"controcorrente"
Papa Francesco continua a prenderci in contropiede e a sorprenderci. Nell’Angelus di 
domenica scorsa ha ricordato l’importanza di andare controcorrente. Ha detto, con chiarezza, 
che bisogna essere orgogliosi di andare controcorrente rispetto alla mentalità del nostro 
tempo. Ha ricordato anche di non nutrirsi dei valori avariati della società di oggi, rifiutandoli 
esattamente come ciascuno di noi rifiuterebbe un pasto andato a male. Da sempre noi 
vogliamo un CSI forte, capace di andare controcorrente e di contagiare il mondo dello sport, la 
società del nostro tempo. Vogliamo un CSI capace di andare in ogni "periferia". Vogliamo un 
CSI che non si accontenta di "pettinare" le pecore (i ragazzi) buone e brave che ha nella sua 
società sportiva, ma che si sente "pastore" pronto ad andare a cercare in ogni luogo le pecore 
(ragazzi) lontane e di guidarle con fermezza sulla strada della vita. In allegato il testo 
dell’Angelus del Papa di domenica scorsa. Vale la pena leggerlo e rileggerlo...

Un’importante Direzione a Lignano
Nello scorso week end la Direzione nazionale si è riunita a Lignano. Più di 10 ore di intenso 
lavoro per fare il punto sullo stato di attuazione del programma 2012/2016 e per ragionare 
insieme su come riuscire ad innestare "una marcia in più" nei prossimi 3 anni sul cammino che 
stiamo seguendo. Primo passo importante è quello di fare in modo che tutti nell’ associazione 
abbiano chiara la vision della rotta che stiamo seguendo in questi anni. Dove vogliamo 
andare? Quale rotta associativa vogliamo seguire? Punti di riferimento sono il programma del 
quadriennio di Lignano e le priorità ribadite e rimesse a fuoco dalla Direzione, sabato scorso: 
1. Un gruppo sportivo in ogni parrocchia
2. Stesura del nuovo progetto culturale e sportivo
3. Attività giovanile
4. Statuto
5. Scuola quadri dirigenti 
6. Certificazione qualità delle società sportive 
7. Welfare e promozione sociale 
8. Definitiva legalità per tutti nel pagamento del tesseramento 
9. Modernizzazione dell’Associazione (innovazione e tecnologia) 

Ribadita la necessità che l’Associazione, in questi anni, abbia un pensiero forte, capace di 
realizzare gli obiettivi indicati e di aumentare l’ autorevolezza dell’ Associazione nel mondo 
ecclesiale, nel sistema sportivo e nella società civile ( Terzo Settore e Welfare). Ribadita anche 
la centralità assoluta delle società sportive, "ombelico" di ogni nostro ragionamento e fine 
ultimo di ogni nostra strategia associativa. Il metodo che dobbiamo "far passare" nell’ 
Associazione é quello della condivisione e dell’orientamento al risultato, La Direzione 
nazionale lavorerà per applicarlo sempre meglio a partire dal suo modo di lavorare ed agire. 
Analizzati e condivisi circa 40 obiettivi strategici da perseguire in questi anni. Ribadita la 
necessità di andare sino in fondo sul documento "Rigore e Crescita" approvato dal Consiglio 
nazionale, con la consapevolezza che questo comporta un inevitabile livello di impopolarità. 
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Analizzato con attenzione il metodo di lavoro quotidiano negli uffici di Via della Conciliazione. 
Vogliamo sempre di più una struttura nazionale al servizio del territorio. La sfida è quella di 
ripensare il nostro modo di lavorare ed agire in questa direzione. Su questo abbiamo lavorato 
intensamente nel tentativo di metterci in gioco e di ragionare insieme su come migliorare. 

In Sicilia incontro sul tesseramento on line 
Dalla prossima stagione partirà ufficialmente il tesseramento online. Proseguono nel territorio gli incontri 
per spiegare dettagliatamente le procedure e per mettere ogni Comitato nelle condizioni di attivare il 
tesseramento online nel migliore dei modi. In Sicilia, con Daniele Pasquini e Silvio Butti membri della 
Direzione Nazionale, erano 40 gli operatori presenti a Messina, rappresentanti dei comitati meridionali di 
Agrigento, Acireale, Caltanissetta, Caltagirone, Catania, Enna, Milazzo, Noto, Palermo, Siracusa, 
Trapani, Messina, Ragusa, Catanzaro, Reggio Calabria.

In arrivo la circolare sul tesseramento
Questa settimana invieremo a tutti i comitati la circolare sul tesseramento. Si tratta di una circolare 
attesa dalla base associativa. Gli uffici della Presidenza nazionale sono a disposizione per ogni 
eventuale chiarimento sul contenuto della circolare.

Finali allievi e juniores Nazionali a Lignano
Mercoledì a Lignano Sabbiadoro si assegnano gli 8 scudetti allievi e juniores per le squadre di volley e 
calcio (a 5 e a 7). Ben 563 finalisti di 15 regioni diverse (Calabria, Campania, Emilia Romagna, Lazio, 
Liguria, Lombardia, Marche, Molise, Piemonte, Puglia, Sardegna, Sicilia, Toscana, Umbria, Veneto) 
sono in campo in queste ore per conquistare i titoli nazionali nei tornei di Calcio a 5 Allievi, Calcio a 5 
Disabili, Calcio a 5 Juniores, Calcio a 7 Allievi, Calcio a 7 Juniores, Pallavolo Allievi, Pallavolo Disabili, 
Pallavolo Juniores F. Presenti in Friuli, come componenti della Presidenza nazionale Enrico Dago, 
Salvatore Maturo, Paolo Bellei, don Alessio Albertini. 

La presenza dei disabili a Lignano
Al Villagio GeTur, in questa sessione di finali nazionali sono in corsa per il titolo del calcio a 5, cinque 
squadre di disabili intellettivo- relazionali (due etnee, una di Medio Campidano, una reggiana e l’altra 
lariana). Una di loro si laureerà campione nazionale Csi. Contemporaneamente, a sostegno degli sport 
integrati, esordio nazionale per la pallavolo, che , sta disputando - tra una squadra cremonese ed 
un’altra di Fano - la finale della coppa sperimentale di volley integrato mista: un’ ulteriore apertura agli 
sport integrati. Per la cronaca si gioca in 4 per squadra, coadiuvati da 2 partner per squadra, chiamati a 
sostenere le azioni di gioco. 

In Lombardia Formazione Permanente Dirigenti 
A Borno erano in 53 i partecipanti allo Stage per Dirigenti di Comitato promossa dalla Presidenza 
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nazionale e condotto dal Team Formazione Nazionale. Presenti dirigenti del comitato di Bergamo, 
Brescia, Cremona, Crema, Lecco, Milano, Mantova, Pavia, Sondrio, Varese, Valcamonica. L’intenso 
week end è stato dedicato ad approfondire le strategie per ben coordinare e valorizzare la variegata 
presenza di collaboratori presenti nei comitati. Attraverso esercitazioni guidate ed approfondimenti in 
gruppo, i partecipanti hanno avuto l’occasione di focalizzare le competenze chiave dei dirigente nel 
gestire efficacemente persone ed obiettivi nel contesto del proprio Comitato. “Interessante quanto 
impegnativo” – sostiene Amelia Morgano numero uno del Csi Brescia. – E’ stato effettivamente un buon 
esercizio per comprendere le cose da farsi e come farle nel migliore dei modi. Tante ore, tanti argomenti 
tesi ad orientare le scelte di un comitato in un momento come quello attuale dove il difficile è reclutare le 
persone da impegnare nell’associazione”. Il presidente regionale Giancarlo Valeri registra dal suo canto 
“la soddisfazione dei docenti e di tutti i comitati presenti. Sono stati tre giorni di full immersion per 
discutere e approfondire gli argomenti della quotidianità associativa. La Lombardia ha dato il contributo 
in senso prospettico e questo percorso proseguirà anche nelle prossime riunioni di Presidenza e 
Consiglio regionali.” 

A Roma presentazione del libro di Giusy Versace
Martedì, alle 11.30, al Salone d'Onore del Coni, Giusy Versace presenta la sua autobiografia “Con la 
testa e con il cuore si va ovunque - la storia della mia nuova vita”. Interverranno il presidente del Coni 
Giovanni Malagò e il presidente del Cip Luca Pancalli. In copertina, una Giusy ammiccante con rossetto 
rosso e abito lungo, che posa su una pista di atletica sfoggiando le gambe che preferisce: le protesi da 
corsa. All’interno, un racconto suddiviso in ventidue capitoli che ripercorrono le tappe fondamentali della 
sua nuova vita. Dal terribile incidente, al risveglio nell’ospedale di Cosenza, la gioia e il dolore provati a 
camminare su nuove gambe e l’inizio di una nuova vita e di una nuova passione: l’atletica leggera. 

A Roma incontro per la Terra Santa 
Martedì pomeriggio, insieme a don Alessio, incontreremo Mons. Andreatta dell’ Opera Romana 
Pellegrinaggi per definire i dettagli della Maratona-Pellegrinaggio in Terrasanta che si terrà a novembre a 
conclusione dell’ Anno della Fede. Quanto prima comunicheremo date esatte e condizioni di 
partecipazione.

A Roma incontri vari
In settimana vari incontri su vari fronti associativi. Incontrerò numerosi dirigenti della periferia per 
confrontarci su vari aspetti legati allo stato di attuazione del programma. 

Incontro con la Fisdir
A Milano, mercoledì scorso, si è riunita la commissione paritetica Csi-Fisdir, prevista dalla recente 
convenzione fra i due enti. Delineate le prima possibili azioni per l’attuazione dell’intesa. Fra queste la 
scelta di alcune discipline sportive (volley, atletica e nuoto) su cui lavorare insieme

A Bergamo il conclave per lo Statuto
Venerdì mattina inizierà, a Bergamo, il conclave dello Statuto presieduto da Vittorio Bosio. Due giornate 
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e mezzo di intensi lavori per la Commissione Statuto (allargata ad altri dirigenti disponibili) per mettere a 
fuoco i nodi più significativi e per arrivare entro settembre ad avere pronta la bozza del testo di tutto lo 
Statuto. Siamo convinti di arrivare all’approvazione del nuovo Statuto nell’ottobre 2014. Non sarà facile 
ma ce la faremo. Il conclave di Bergamo costituisce un momento fondamentale di questa tappa di 
avvicinamento. 

A Lignano per le finali nazionali
Altri 9 scudetti in palio a fine giugno, con gli under 14 Dal 26 al 30 giugno toccherà al basket e calcio a 
11 allievi e juniores laureare le squadre campioni. Oltre ai 4 tornei di categoria, che impegnerà circa 300 
atleti, contemporaneamente, sui campi friulani del GeTur scatterà la corsa scudetto per i giovani under 
14. Sono circa 500 i finalisti. In palio cinque titoli: Calcio a 11, Calcio a 5, Calcio a 7, Pallacanestro, 
Pallavolo. Raggiungerò Lignano venerdì sera. 

La cena del “grazie” 
La scorsa settimana tutti i comitati hanno ricevuto una circolare nella quale invitavamo ogni comitato ad 
organizzare un momento "bello ed umanamente caldo" nel quale ringraziare tutti gli operatori del 
comitato. Sappiamo bene che quasi tutti lo fanno, realizzando iniziative meravigliose. Il passo avanti è 
quello di condividerle. Per questo pensiamo ad un numero speciale di CSI flash dedicato alle iniziative 
del “Grazie”. Chiediamo ad ogni comitato di inviare all’ indirizzo mail stampa@csi-net.it una notizia della 
propria iniziativa del grazie (cena, incontro ecc...) con fotografie e breve commento. 

Al lavoro per l’Albania
Davide Iacchetti, coordinatore delle Attività internazionali Csi, la scorsa settimana ha inviato una 
circolare sulla mondialità. Se possibile condividetela con la vostra Presidenza ed il vostro Consiglio 
provinciale. Nel frattempo sta prendendo piede una bella iniziativa in Albania dove sono presenti i 
comitati delle Marche, di Milano, di Campobasso, di Rimini, con vari progetti e dove si sta lavorando per 
coordinarsi per realizzare un unico intervento CSI. Si tratta di una bella testimonianza di condivisione 
associativa. Ad agosto molto probabile un viaggio in Albania per gettare le basi del progetto comune dei 
comitati CSI. 

Gemellarsi conviene…
È aperto ufficialmente il "mercato estivo" dei gemellaggi CSI. Quest’ anno non ci saranno più sorteggi o 
altro da parte della Presidenza nazionale. Ogni comitato può muoversi liberamente per contattare un 
comitato con cui gemellarsi. La logica di questa scelta è evidente ma vale la pena ribadirlo. Vogliamo un’ 
associazione dove ad essere protagonista sia sempre più il territorio. Ecco perché la Presidenza 
nazionale ha il compito di "aprire la strada" , di "sperimentare modelli".. Ma poi deve fare passi indietro e 
fare in modo che sia il territorio a rendersi protagonista. Per questo vogliamo che ogni comitato "scenda 
in campo" direttamente per trovare il comitato con cui gemellarsi. Si tratta di un’ occasione da non 
perdere. Entro la fine di settembre ufficializzeremo tutti i gemellaggi. Gemellarsi conviene per tanti 
motivi. Fa crescere il proprio comitato. Permette di trovare nuovi amici nel CSI. Non è impegnativo 
perché "cosa fare" lo decidono i due comitati. Per la questione economica il CSI nazionale non ha la 
possibilità di sostenere i costi dei gemellaggi. Per questo ricordiamo che quest’ anno è possibile (e forse 
utile) gemellarsi anche con comitati della propria regione o di regioni limitrofe in modo da abbattere i 
costi di viaggio. Salvatore Maturo è a disposizione di tutti per ogni chiarimento. Ma non perdete 
l’occasione. Muovetevi subito senza perdere tempo per trovare, prima dell’ estate, il comitato con cui 
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gemellarsi. Fare associazione vuol dire non perdere queste occasioni e non restare chiusi nell’ orticello 
del proprio comitato. 
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